Ludwig Schleritzko Landesrat Landtag von Niederösterreich

Landtagsdirektion

Eing.: 23.05.2022

Zu Ltg.-**2033/A-5/445-2022**

Ausschuss

Herrn Präsident des NÖ Landtages Mag. Karl Wilfing

St. Pölten, am 23. Mai 2022

B. Schleritzko-F-24/103-2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die im Rahmen der Anfrage der Abgeordneten Mag. Silvia Moser, MSc betreffend "Übersicht Verkehrssituation im Waldviertel", eingebracht am 12. April 2022, Ltg.-2033/A-5/445-2022, an mich gerichteten Fragen beantworte ich, soweit diese in meine Zuständigkeit fallen und vom Anfragerecht umfasst sind, wie folgt:

Übersicht Verkehrszahlen Waldviertel

Straße	km	Zähljahr	JDTV Kfz _{alle}	JDTV Lkw _{ähnl.}
			Mo-So	Mo-So
B2	59,388	2021	8.331	929
B2	102,273	2021	5.917	910
B2	115,424	2021	1.124	447
B4	1,944	2021	11.037	953
B4	21,685	2021	10.731	1.050
B4	31,607	2021	8.770	950
B4	48,134	2021	7.923	771
B4	52,003	2021	7.184	532
B34	14,040	2020	7.739	383
B36	65,289	2021	8.301	982
B37	0,197	2021	25.467	1.912
B37	3,737	2021	21.704	1.659
B37	19,728	2021	10.958	995
B37	30,617	2021	7.271	804
B38	28,640	2021	8.022	939
B41	0,450	2021	10.407	954

In den Bereichen B 30 und B 218 befinden sich im Gegensatz zu den anderen Bereichen keine Dauerzählstellen des NÖ Straßendienstes, sodass in der für die Beantwortung der Anfrage zur Verfügung stehenden Zeit leider keine eigenen Zählungen und Auswertungen vorgenommen werden konnten.

Die Fahrgastzahlen wurden zuletzt im Herbst 2021 seitens den Österreichischen Bundesbahnen erhoben. Die erhobenen Daten ergeben rund 7.800 Fahrgäste pro Tag auf der Franz-Josefs-Bahn auf der Strecke Wien FJB-Tulln-Gmünd. Auf der Kamptalbahn im Abschnitt Krems-Horn-Sigmundsherberg wurden rund 1.500 Fahrgäste pro Tag gezählt, auf der Kremser Bahn im Abschnitt Krems-St. Pölten wurden rund 3.300 Fahrgäste pro Tag gezählt.

Der Erhebungszeitpunkt spiegelt sich hier in den Fahrgastzahlen wider, da die Zahlen rund 30 % unter den Werten von 2019 liegen aufgrund der Pandemie-Situation.

Die aufgelisteten WA-Linien gibt es seit Abschluss des Ausschreibungsprozesses aller Busleistungen im Waldviertel und der Neuinbetriebnahme im Jahr 2019 nicht mehr. Es wurden daher alle Nachfolgelinien, die allerdings nicht exakt deckungsgleich mit dem ursprünglichen Netz sind, zusammengezählt. Dabei ergab sich im März 2022 ein Wert von 3.748 Fahrgästen pro Tag. Konkret auf der Linie 170 zwischen Krems-Zwettl-Gmünd fuhren 557 Personen pro Tag, auf der Linie 180 zwischen Horn-Göpfritz/Wild-Waidhofen/Thaya 81 Personen und auf der Linie 760 zwischen Litschau-Heidenreichstein-Waidhofen/Thaya-Göpfritz/Wild waren dies 405 Personen pro Tag.

Mit freundlichen Grüßen

LR Schleritzko eh.